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日    時 
 
場    所 
 
委員定数 
 
出席委員 

 

 

欠席委員 

 

会議に出席した 

公務員の職氏名 

 

 

 

 

 

傍聴人 

 

日 程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議の概要 

 

事務局 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

令和４年四国中央市教育委員会第１回定例会会議録 

 

令和４年１月25日（火） 午後１時30分～ 

 
四国中央市庁４階 401会議室 
 
５名 
 
教育長 東  誠 、委員 篠原 祥子 、委員 石川 卓 、 

委員 星川 光代 、委員 石村 義哲 

 

なし 

 

参与 眞鍋 葵 

教育管理部長 石川 正広 、教育指導部長 森実 啓典 、 

教育総務課長 宮下  浩 、学校教育課長 渡邉 真介 、 

生涯学習課長 窪田 壮哲 、文化・スポーツ振興課長 合田 秀人 、 

教育総務課長補佐 片岡 圭子 、教育総務課係長 佐藤 崇 、 

教育総務課係長 筱原 勇弥、教育総務課 尾崎 由記子 

 

なし 

 

 開会宣言 

教育長挨拶 

 

日程第１ 令和３年第12回定例会会議録会議録の承認 

日程第２ 令和４年第１回定例会会議録署名人の指名 

日程第３ 諸般の報告 

  教育長より諸般の報告 

  各課長より事務報告 

日程第４ 議事 

  議案第１号 四国中央市歴史考古博物館高原ミュージアム防犯カメラ等

管理・運用規程の改定について 

日程第５ その他 

 

閉会宣言  

 

開会 

午後１時30分 定刻になったので、令和４年第１回定例会を開会する。 

なお、教育委員全員の出席を得られているので、本定例会の成立を確認す

る。開会にあたり、教育長よりご挨拶をお願いする。 

 

教育長挨拶 

 先週を思い出すと、20日は二十四節気で寒さが最も厳しくなるころとされ

る「大寒」であったが、毎年繰り返している、風の冷たい正に冬の様相であ

った。そして、それ以上に、気持ちまで冷え重くなるような多くのコロナ感

染に係る報告があった。オミクロン株による感染拡大のスピードや規模がこ

れまでとは違い、また若年層に感染者が多く、学校として大変危機感をもっ
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事務局 

 

て日々の対応に追われている状況が続いている。保健所も、かつてないペー

スで急増する感染者への対応で、業務がひっ迫しており、これまでとは対応

が随分違ってきていることでの混乱もある。 

 本日のコロナ感染者数は、愛媛県では過去最多の367名と発表されている

が、四国中央市では、現時点では、16件と聞いている。 

 臨時休業の学校や自宅待機者に対しては、一人一台端末を活用しリモート

授業を取り入れている。県下の他市においては、環境が整っておらず、家庭

とのオンライン学習ができないところもあるとの話も聞くので、現在のよう

な感染拡大時において、子どもの健康観察や学習保障等、学びを止めないた

めに ICT を活用できる当市は、実に有難い状況にある。こういう場合も想定

して、様々な面において早い段階から計画的に整備や指導を進めてきてくれ

たことに対して、関係者に感謝している。 

学校においては、３学期が始まって早々に中学３年生は高校受験が始まっ

ており、今からが受験期本番に入る。また、２月には、来年度小中学校へ入

学する児童生徒への一日入学や進学説明会もある。いつこの感染のピークを

迎え収束するのか読めないが、子どもたちが、４月からのスタートに少しで

も不安を抱かなくて済むようにと、願っているところである。 

 また、四国中央市において、夏の「書道パフォーマンス甲子園」冬の「新

春競書大会」は、「日本一の紙のまち」を代表する大切なイベントとして位

置づいてきているが、その競書大会は、今年で11回目を迎え、これまでで最

多の353名の参加申し込みがあったが、コロナの影響により、やむなく三島

体育館での開催は中止となった。後ほどの諸般の報告の中で、担当課におい

て、行事の変更やコロナ対応に係る内容があったら、補足をお願いする。 

一点、このようなコロナ禍になる寸前であったが、１月９日に、無事、成

人式が行われた。昨年度の成人式は、やむなく中止となってしまい、大変残

念なことになってしまったが、今年は、二部制の中、しこちゅ～ホールで実

施することができ。過去の成人式では、会場の中でも元気が良すぎたり、羽

目を外したりする人もいたが、今年の参加者は、式典が始まったら私語は止

まり、式典中に騒いだり大きな声を出すこともなく、今までにないくらい整

然とした雰囲気の中で進められた。私の知人にも成人式を迎えた親戚の子が

おり、おじいさんやおばあさんが、お孫さんが晴れて着物を着ることができ

たと喜んでいたと伝えてくれた。その知人と話したことだが、成人式を迎え

た子どもたちは、コロナという未知のウイルス感染が国内に広がり始めたこ

ろに高校を卒業し、入学式や入社式もままならない中、大学生活や社会生活

を始め、そして、それぞれにコロナ禍での影響も受け、色々考えながら生活

していること、また、成人式が実施できたことについてありがたいと思った

り家族の喜びを感じたり、そういう様々な思いも、今年の当市の成人式の様

子に表れているのではないかと、個人的な思いであるが納得し合った。その

他の方からも、コロナで明るい話題が乏しい中、親にとっても嬉しい話題だ

ったと伝えてくれたこともあった。担当課の皆さんにお礼を申し上げたい。 

さて、教育委員の皆様には、来月、総合教育会議があるので、それに対す

る勉強会も持っていただき、お世話になっている。本日この後にも予定がさ

れているので、よろしくお願いする。 

それでは、本日の会議よろしくお願いする。 

 

これよりの議事進行については、教育長にお願いする。 
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東教育長 

 

 

事務局 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

窪田生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議録承認 

会議録の承認について諮る。令和３年第12回定例会会議録案について、事

務局より説明を求める。 

 

令和３年第12回定例会会議録案の概要を説明する。 

 

令和３年第12回定例会会議録案の承認について諮る。 

 

承認する旨答える。 

 

承認の旨確認し、令和３年第12回定例会会議録の原案を承認する旨宣す

る。既に指名の教育委員には、それぞれ後ほど会議録に署名を願う。 

 

会議録署名委員の指名 

令和４年第１回定例会会議録署名人に、篠原 祥子 委員、石川 卓 委員

を指名する。 

 

報告事項 

東教育長からは、特段の報告はなしとのこと。 

続いて、各課から事務報告を求める。 

 

教育総務課所管の教育総務・学校管理・施設に関し、資料に基づき事務報

告する。 

教育総務課所管関係の予定はないが、2/7 庁内の庁議・調整会議が予定

されている。 

2/10 ご案内のとおり、総合教育会議が予定されているので、ご出席のほ

どよろしくお願いする。 

2/14～18の日程で、愛媛県を対象とした文科省関連の会計検査が実施され

る。詳細についてはまだ不明であるため、当市に来るのかも未定である。 

続いて、学校給食に関しても特に予定はないが、休校等による臨時的な給

食停止がその都度あり対応している。それ以外は、通常通り給食を実施して

いるところである。 

 

生涯学習課所管の生涯学習・人権教育に関し、資料に基づき事務報告す

る。 

1/6 教職員等人権・同和教育講演会を実施した。岡本 工介 先生をお招

きし、『「差別をなくす」から「手をつなぐ」へ』と題したご講演をいただい

た。750名の参加があった。 

1/9 令和３年度の成人式を２部制で開催した。今年は、何とか実施する

ことができた。後ほど、概要については説明する。 

1/10 愛護班連絡協議会が主催で、親子凧揚げ大会を実施した。会場は伊

予三島運動公園体育館で、今までにない260名という多数の参加があり盛大

に開催された。 

1/17からの就学前人権・同和教育研修会以降、予定していた様々な研修会

や講演会は、感染症拡大のため、延期又は中止となっている。 

続いて、先ほどの令和３年度成人式の概要について説明する。 

1/9に２部制で開催し、第１部が217名、第２部が345名の参加であった。
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合田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

全体で867名の対象者に対し562名の参加で、出席率は64.8％となっている。

近年は、およそ70％前後の参加率であるため、５％程度下がっているが、感

染症の影響もあったのかなと推測する。 

当日の状況は、教育長がお話されたとおり、式典自体は概ね静粛かつスム

ーズに実施できた。私も長年、成人式に携わってきたが、本当に１番静粛に

できた成人式ではないかと感じている。 

しかし、何点か課題点もあった。その中でも、第１部終了後に会場前で、

飲酒し騒ぐ者がおり、第２部終了後も第２部参加者も混じり、長時間騒いで

いる状況があり、こちらの指示も従っていただけなかった。 

以前、成人式が荒れていた時期は、警察とも連携し見回りに来ていただい

たりしていたが、近年は概ね穏やかであったため、警察との連携は不要であ

ったが、今回のこのような状況を踏まえ、次年度は以前のように警察とも事

前に情報共有しながら、対応していきたいと考えている。 

また、式典内のメッセージを記念動画上映へ変更したこと、ホームページ

での記念動画及び過去の動画の視聴については、概ね良好な反応であったこ

とから、次年度以降も継続していきたい。 

続いて、残念ながら中止となった令和２年度の成人式に係る代替事業の新

成人祝い金給付事業の状況であるが、900名の対象者に対し、835名の給付申

請があった。700名については、昨年中に支払いが完了し、現在は残りの方

について、支払い手続きを進めている。 

次年度の成人式については、令和５年１月８日を予定している。成年年齢

引き下げの民法改正後、初の式典となるため、式典の名称、また、感染症の

影響等を考慮した実施方法等は、これから検討を進めていきたい。 

最後に、現在の公民館と川之江ふれあい交流センターの状況だが、原則市

内在住の方のみの利用、館内での飲食を伴う会合は禁止という制限をし、開

館は続けている。 

 

文化・スポーツ振興課所管の文化振興・スポーツ振興・図書館等に関し、

資料に基づき事務報告する。 

1/16 新春競書大会は、伊予三島運動公園体育館での開催は中止し、作品

を郵送等で募集して審査する方法に変更した。今年の応募数は、今年度目標

の350名を上回る355名であったため、体育館での開催中止は非常に残念であ

った。 

1/24に予定していた四国中央ふれあい大学企画委員会は、延期となった。 

続いて、スポーツ振興に関し、資料に基づき事務報告する。 

1/9 やまじっこマラソンが、感染症の拡大し始めであったが、なんとか

開催できた。全体で約500名の参加があり、その内、約300名が小学生であっ

た。 

2/6 市内小学生駅伝大会は、本日市長との最終協議により、中止と決定

した。 

体育施設では、伊予三島運動公園体育館、川之江体育館は1/14の昼から、

学校夜間体育施設等の利用についても、同じく1/14から利用中止としてい

る。土居総合体育館については、1/15から休館となっている。 

続いて、各施設に関し、資料に基づき事務報告する。 

市内図書館の状況だが、おやこ図書館は1/15から休館している。川之江・

三島・土居図書館は、滞在時間、閲覧室の使用禁止、新聞の閲覧禁止等の制

限をし、現在は開館している。 
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渡邉学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

企画イベント等は、全図書館ともに、1/15以降のこどもに関するイベント

は中止にしている。また、現在の感染状況を踏まえ、２月以降も中止する予

定である。 

歴史考古博物館については、1/21から「覚醒！？宇摩の地域意識 －記憶

され描かれた近世宇摩の姿－」という企画展を開催しており、江戸時代の

人々の視点から見た地域の姿が表現されている絵地図を基に、宇摩地域の一

端を紹介する内容であるが、題材的にも難しいため、今後、改良も検討して

いる。 

暁雨館については、「山中家と文学～入野村庄屋の蔵書を紐解く～」とい

う企画展を、引き続き2/6までの間、開催している。 

1/8 「かるたで学ぼう宇摩の見どころ・宝もの」というイベントを開催し

た。「しこちゅ～ご当地かるた」を使用し、郷土の歴史や文化について、楽

しく学ぶことができるイベントであり、３歳から10歳までの子ども９名の参

加があった。 

1/15、16 開催中の企画展「山中家と文学」の展示説明会については、中

止となった。 

 

学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。 

1/7までは、研修会等も順調に開催できた。教育委員の皆様にもご参加い

ただいた1/6の教職員 ICT 研修会は、国の有識者会議でご活躍の放送大学 

中川 一史 教授、佐藤 幸江 教授にご参加いただき、盛大に開催することが

できた。また、授業デザイン研修等、午前・午後の組み合わせで２日間実施

し、２日目には愛光学園の和田 先生をお招きし、ロイロノートの活用につ

いての研修を実施した。２日間で約300名の教員が参加し、スキルアップを

図ることができた。 

1/11に始業式を迎えたが、それ以降の会議等については、感染症の拡大と

共に変更や中止となり、例えば1/19授業実践交流会は、交流会としては行わ

ず、校内研に変更となった。その他ご案内していた行事についても、オンラ

インや中止、変更となっている。 

２月の行事については、今後の感染状況を注視し、安全を第一に対応して

いきたい。 

少年育成センターの事業についても、書面開催やオンライン開催等、形を

変えて実施している状況である。 

現在の学校の状況は、1/18の県知事の記者発表の後、県から感染対策強化

についての通知があり、それを受けて翌日1/19には教育長名にて保護者の皆

様に対して、オミクロン株感染拡大防止対策の一層強化に係る文書を配布し

た。県では「感染警戒期～特別警戒期間～」となっているが、昨年のまん延

防止等重点措置下での「感染対策期」と同等の対応を学校ではとっている。

例えば、児童生徒が集合するような行事や、参観日等の保護者、地域の方に

集まっていただくような行事についても中止や延期とした。家庭訪問や懇談

についても極力控えており、授業では、体育、管楽器等の演奏、調理実習等

についても、極力控えている。また、部活動についても当面の間は停止と

し、全国大会等に繋がる部活については、それまでは特別に認めていたが、

先週の土曜からは全面停止とした。 

1/17から臨時の校長会も、オンラインにより３回程開催し、日々変化する

感染状況やその対応等、情報共有しながら学校内で感染が拡大しないよう、

最善を尽くしている。 
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東教育長 

 

篠原祥子委員 

 

渡邉学校教育課長 

 

篠原祥子委員 

 

 

渡邉学校教育課長 

 

 

東教育長 

 

 

東教育長 

 

 

合田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

宮下教育総務課長 

 

東教育長 

只今の各報告について、意見質問等がないか問う。 

 

2/4の少年式は、できそうなのか。 

 

今後の感染状況によるが、今のところ、難しいと考えている。 

 

成人式もそうだが、一生に一度の行事なので、なんとかしてあげたいと思

うが。 

 

今までのような手法でなく、また別の形で、形を変えてできると思うので

検討したい。 

 

他に意見質問等ないか問い、特にない旨確認し議事に移る。 

 

議事 

議案第１号｢四国中央市歴史考古博物館高原ミュージアム防犯カメラ等管

理・運用規程の改定について｣を上程し、議案の説明を求める。 

 

議案第１号について、資料に基づき議案を説明する。 

提案理由は、四国中央市防犯カメラ等の設置及び運用に関するガイドライ

ン第14の規定に基づき、四国中央市歴史考古博物館高原ミュージアム内の防

犯及び事故の防止並びに適正な施設管理を図るため、本規程を改めるもので

ある。 

具体的には、防犯カメラとモニターの増設である。防犯カメラは、現在、

１階にしか設置されていないが、２階の情報コーナーと和室が死角になって

いることから１台ずつ増設し、また、モニターが事務室にしかないが、３名

の職員が１名が受付、２名が作業室での作業が多く、基本的に事務室が不在

になることから、常時職員がいる１階の受付にモニターを増設するものであ

る。 

 

只今の議案第１号の説明に、意見質問等ないか問う。 

 

異議ない旨伝える。 

 

異議ない旨確認し、議案第１号｢四国中央市歴史考古博物館高原ミュージ

アム防犯カメラ等管理・運用規程の改定について｣の原案を可決する旨宣す

る。 

 

以上で日程に示された議案を全て終了したことを宣し、続いてその他の案

件に移る。 

 

その他 

その他の報告事項等ないか問う。 

 

次回定例会の招集を願う発言。 

 

次回、教育委員会第２回定例会を令和４年２月25日（金曜日）午後１時30
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東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

分から、四国中央市庁４階401会議室に招集する。  

その他に報告等ないか問い、報告意見等ない旨確認する。 

 

閉会 

 午後２時０分、閉会を宣する。 

 

 

 

 以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。 

 

 

 

 

 教育委員会会議録署名人 

 

 

 

  四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

 

  四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

 

             会議録作成者 教育総務課  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 


